

Caídos del Zielo, ganador del 24 Premio Ebrópolis a las Buenas Prácticas Ciudadanas

La Fundación Centro de Solidaridad recibe el Premio a la Trayectoria "José Antonio Labordeta"

El jurado concede sendas menciones especiales a ARAELA y a la Residencia "Elías Martínez Santiago"

Zaragoza, 10 de diciembre

El Premio Ebrópolis a las Buenas Prácticas Ciudadanas ha desvelado hoy a los ganadores de su 24 edición, otorgando el galardón al taller de teatro Caídos del Zielo, de la Asociación Cultural Luna de Arena, una iniciativa que da voz y normaliza la situación de personas excluidas por la sociedad. En la gala, celebrada en el Patio de la Infanta Ibercaja, la Fundación Centro de Solidaridad de Zaragoza ha recogido el Premio Ebrópolis a la Trayectoria "José Antonio Labordeta" en reconocimiento a su labor de cuatro décadas de apoyo a personas afectadas por adicciones. Y el jurado ha estimado otorgar también sendas menciones especiales a la Asociación Aragonesa de Esclerosis Lateral Amiotrófica, ARAELA, y a la Residencia "Elías Martínez Santiago", de Albertia Servicios Sociosanitarios.

Este entrañable acto ha estado presidido por Carlos Gimeno, consejero de Economía del Ayuntamiento de Zaragoza y presidente de Ebrópolis, quien ha estado acompañado por los representantes de las entidades patrocinadoras del Premio.

Este 24 Premio Ebrópolis ha recibido 89 candidaturas, que son un ejemplo del amplio compromiso de los zaragozanos con sus conciudadanos, y que abarcan ámbitos muy diversos como el educativo, social, empresarial, medioambiental, cultural, deportivo... fomentando la inclusión, el respeto y la convivencia en Zaragoza y localidades de su entorno.

Entre todas ellas, el jurado ha elegido como ganador a Caídos del Zielo, un taller de teatro formado en su mayoría por voluntarios y profesionales de la escena, que ofrecen un lugar de encuentro, apoyo y creación artística a las personas más vulnerables y excluidas de la sociedad, como personas en precariedad económica extrema, sin hogar, personas maltratadas, refugiados...

La iniciativa está abierta a quienes quieran integrarse en ella y otorga a sus participantes un gran poder de superación, individual, colectiva y social. No se limita, además, a la actuación teatral. Procura la interacción de personas vulnerables con colectivos normalizados, contribuyendo así a la ruptura de estigmas, y ayuda a los beneficiarios a conocer y acceder a los distintos recursos existentes en Zaragoza que les ayuden a superar su difícil situación

Como ganador del 24 Premio Ebrópolis, la Caídos del Zielo recibe 6.000 euros en equipamientos y una escultura del zaragozano Alonso Márquez.

Por su parte, la Fundación Centro de Solidaridad de Zaragoza ha recibido el Premio Ebrópolis a la Trayectoria "José Antonio Labordeta" por su trabajo, a lo largo de cuatro décadas, para ayudar a personas con diferentes adicciones a que puedan rehacer sus vidas. Cada año más de un millar de personas se benefician de su gran labor.

El jurado ha tenido difícil la elección de los ganadores, por este motivo ha concedido dos menciones especiales. Por una parte, ha reconocido a la Asociación Aragonesa de Esclerosis Lateral Amiotrófica ARAELA, por la atención que prestan a los enfermos y sus familias y su esfuerzo para que todos los enfermos tengan una mejor calidad de vida. La segunda mención especial tiene como protagonistas a los más mayores: la residencia "Elías Martínez Santiago", de Albertia Servicios Sociosanitarios, ve reconocido su proyecto de taller ocupacional "La Ultramarina: El valor de las personas mayores en el quehacer cotidiano", con el que quieren mostrar que las personas mayores pueden ser agentes de cambio social y cultural, capaces de aportar a la comunidad sus conocimientos, saberes y valores

Relación de ganadores y contactos

GANADOR 24 PREMIO EBRÓPOLIS

1. Caídos del Zíelo - Asociación cultural Luna de Arena - Caídos del Zíelo

Contacto: Félix Martín Martínez
670 872 077
martinflx@gmail.com

Descripción: Este taller de teatro para la integración social está dirigido a personas vulnerables y en riesgo de exclusión (personas sin hogar, precariedad económica extrema, personas maltratadas, refugiados, etc.) y en él participan también profesionales de la escena. El taller, con una duración de diez meses, es un lugar de encuentro, en el que este colectivo tiene un espacio nuevo de comunicación, creación y empatía. Así, se constituye un entorno lúdico, artístico y social en el que se favorece un proceso de experimentación y creación colectiva que culmina con la puesta en escena de un espectáculo teatral en el Teatro del Mercado de Zaragoza. Ya se han realizado cinco ediciones.

El proyecto da a conocer el problema del sinhogarismo, de la pobreza, del desarraigo y la marginalidad; empatiza con las personas más vulnerables de la sociedad y evita el rechazo sistemático hacia estas personas y su situación.

PREMIO A LA TRAYECTORIA

2. La Comunidad Terapéutica Entaban, un instrumento psicoterapéutico y educativo en un espacio sostenible y ecológico - Fundación Centro de Solidaridad de Zaragoza

Contacto: Jesús Sánchez Felipe
976 200 216 / 629 188 009
csz@fundacioncsz.org

Descripción: La Fundación Centro de Solidaridad de Zaragoza cumple 40 años de trabajo promoviendo la atención a mujeres y hombres con problemas de adicciones a través de distintos proyectos, entre los que se incluye la comunidad terapéutica Entaban. Esta comunidad se sitúa desde hace 35 años en Miralbueno, en un edificio construido con arquitectura bioclimática para facilitar y optimizar la labor terapéutica. A lo largo de este tiempo, Entaban se ha mantenido, adaptándose a los cambios, como un instrumento psicoterapéutico educativo orientado a que el residente pueda reconducir su vida, responsabilizándose de la misma y buscando los apoyos necesarios dentro de un proceso más amplio.

Así, ofrece una simbiosis entre el instrumento psicoterapéutico educativo de la comunidad y la posibilidad de disfrutar de un edificio sostenible, en el que se realizan actividades relacionadas con el tiempo libre saludable y que proporciona a los residentes un aprendizaje ecológico y de buenas prácticas medioambientales mientras realizan su tratamiento. Los beneficiarios reciben el apoyo de un terapeuta, de forma individual y en grupos de terapia, y también se interviene en cinco ámbitos de actuación: salud, trabajo social, educativo, jurídico-legal y formativo.

A lo largo de estos 40 años, más de 3.000 personas han residido en la comunidad Entaban, que ofrece 45 plazas, con una presencia media anual de 150 residentes. Un porcentaje importante procede de familias multiproblemáticas y presenta un bajo o nulo nivel de integración social, en una evidente situación de exclusión.

Aunque inicialmente la adicción a la heroína era la principal responsable del ingreso en Entaban, en la actualidad el alcohol es la principal sustancia problemática, con una tendencia ascendente.

MENCIÓN ESPECIAL

3. Atención integral a personas afectadas de ELA y sus familiares en Zaragoza ciudad - Asociación Aragonesa de Esclerosis Lateral Amiotrófica ARAELA

Contacto: Eva Peña
633 138 966
trabajadorasocial@araela.org

Descripción: La única asociación existente en Aragón de afectados por la Esclerosis Lateral Amiotrófica y sus familiares, ARAELA, lleva más de 20 años siendo un soporte fundamental para estos enfermos -un centenar en la comunidad autónoma-, que sufren un deterioro rápido e incapacitante y también unos enormes costes económicos.

Desde un enfoque integral y multidisciplinar, ARAELA los acompaña y les presta unos recursos imprescindibles para mejorar su calidad de vida, entre ellos servicios de fisioterapia, logopedia, atención psicológica, atención social o terapia ocupacional, además de un sistema de préstamo de ayudas técnicas.

Paralelamente, desde la asociación se trabaja por dar a conocer mejor a la sociedad esta grave enfermedad degenerativa y apoya la investigación de sus causas y la búsqueda de tratamientos. En la actualidad, cuentan con más de 260 personas asociadas, de las cuales unas 80 son afectadas por la ELA. La enfermedad es progresiva y su duración es muy variable, entre 2 y 5 años desde el diagnóstico.

MENCIÓN ESPECIAL

4. La Ultramarina: "El valor de las personas mayores en el quehacer cotidiano" - Residencia "Elías Martínez Santiago". Albertia Servicios Sociosanitarios

Contacto: María Figueras Sánchez
976 385 002
mfigueras@albertia.es

Descripción: El proyecto "La Ultramarina" es una iniciativa de la residencia de mayores "Elías Martínez Santiago" para que las actividades significativas y los talleres ocupacionales sean herramientas transformadoras, cuyo propósito no sea ocupar meramente el tiempo, sino llenarlo de sentido, promoviendo la participación activa, el sentido de utilidad y la construcción de una red de cuidados basada en la cooperación entre mayores, profesionales y familias.

Este proyecto responde a una visión integral del envejecimiento activo, donde el cuidado se entiende como una experiencia compartida que genera bienestar, identidad y pertenencia. A través de los distintos talleres ocupacionales que se desempeñan en el centro, se visibiliza el potencial de las personas mayores como agentes de cambio social y cultural, capaces de aportar a la comunidad sus conocimientos, saberes y valores.